

El senador de la UDI dijo que los cuestionamientos del parlamentario de su partido, Jorge Ulloa, al jefe del Ejército son "una opinión estrictamente personal"

Novoa respalda a Cheyre en medio de críticas de diputado UDI contra general

► Con igual énfasis, el timonel gremialista respaldó "plenamente" el derecho del diputado Ulloa "a opinar en su calidad de presidente de la Comisión de Defensa" de la Cámara Baja, sobre la investigación del accidente sucedido en septiembre en la Antártica. Asimismo, negó que la UDI esté politizando este tema.

PAMELA OLAVARRIA

Días antes de partir de vacaciones a Estados Unidos, el presidente de la UDI, Jovino Novoa, respaldó ayer la gestión del general Juan Emilio Cheyre al mando del Ejército y precisó que las declaraciones del diputado de su partido Jorge Ulloa -quien cuestionó el manejo "poco transparente" de la investigación del accidente sucedido en septiembre en la Antártica- no fueron a nombre de la UDI, sino en su calidad de presidente de la Comisión de Defensa de la Cámara Baja.

Refiriéndose a la muerte de los tres uniformados que cayeron

“No evaluemos la gestión de un comandante en jefe por estos dos hechos (Antuco y Antártica) que, por graves que sean, ocurrieron al término de su mandato”.

Jovino Novoa, presidente de la UDI

en una grieta en la Antártica (ver pág. 12) y a las 45 víctimas de la tragedia sucedida en mayo pasado en Antuco, Novoa pidió evaluar la gestión de Cheyre "en su conjunto" y no de acuerdo a dos hechos que "por muy graves que sean, ocurrieron al término de su mandato".

A diferencia del timonel de su



JOVINO NOVOA dijo ayer en la sede de la UDI (acompañado, en la foto, por el diputado Iván Moreira) que respalda a Ulloa "en el derecho que tiene a opinar", pero dijo que sus cuestionamientos hacia Cheyre se enmarcan dentro de su rol como presidente de la Comisión de Defensa.

partido, para el diputado Ulloa estas dos tragedias reflejan "una falta de liderazgo al interior del alto mando del Ejército".

Estas declaraciones causaron molestia en el Ejército y en el gobierno que, a través del ministro (S) de Defensa, Osvaldo Puccio, salió a defender al general (ver recuadro).

Las críticas de Ulloa a Cheyre también fueron interpretadas por ciertos sectores como una "pasada de cuentas" de la UDI hacia Cheyre por los gestos de reconocimiento a las violaciones de los derechos humanos ocurridas durante el régimen militar, lo cual fue desmentido en forma tajante por Novoa.

"Me niego a politizar este tema", expresó Novoa, culpando

ESTA SEMANA NOVOA HA DADO DOS ENTREVISTAS Y DOS CONFERENCIAS

La ofensiva veraniega del senador

A diferencia de otros años, donde en febrero la vocería de la UDI quedaba exclusivamente a cargo del diputado Iván Moreira, esta vez ha sido el presidente del partido, Jovino Novoa, quien ha asumido activamente esta tarea, hasta el martes 14. Posteriormente partirá de vacaciones a Estados Unidos.

Esta semana, mientras casi la totalidad de los dirigentes gremialistas se encuentra veraneando fuera de Santiago, Novoa ha mantenido una alta presencia mediática. El lunes concedió una extensa entrevista a radio Cooperativa. Lo mismo hizo el martes a radio W. Ayer, en tanto, ofreció una rueda de prensa donde cuestionó el cierre del aeropuerto Cerrillos y hoy realizará otra conferencia donde propondrá cambiar la

fecha de la elección presidencial.

Cercanos a Novoa descartan que el activo rol del timonel de la UDI tenga relación con su eventual reelección en la dirección del partido, y explican que el senador por Santiago decidió retrasar el inicio de sus vacaciones debido a que entre la primera y segunda vuelta presidencial había viajado a Washington a conocer a su nieta recién nacida.

No obstante, las mismas fuentes agregan que, durante estos días para Novoa era importante dejar establecido -a través de los medios de comunicación- la "nueva forma" en que su partido trabajará este año, potenciando su rol opositor al gobierno de Michelle Bachelet, planteamiento que ha sido reiterado por el timonel en estos días.

a "parlamentarios de la Concertación de querer darle a esto un tinte político que no ha tenido".

Novoa añadió que no le correspondía a él calificar la

actuación de Cheyre, porque "no son temas políticos", y precisó que Ulloa dio "una opinión estrictamente personal de cómo él califica la gestión de una per-



JORGE ULLOA, presidente de la Comisión de Defensa de la Cámara de Diputados (en foto de archivo), dijo el viernes que había "falta de liderazgo en el alto mando militar".



JUAN EMILIO CHEYRE ha debido enfrentar en la etapa final de su mandato dos situaciones complicadas para el Ejército: las tragedias en Antuco y la Antártica.

sona" en base a su conocimiento y experiencia.

Novoa fue más allá y afirmó que "el general Cheyre ha sido comandante en jefe durante cuatro años, ha encabezado un proceso de modernización del Ejército, ha hecho muchas cosas que probablemente han sido muy buenas, pero como toda persona, a lo mejor tiene aspectos negativos también", dijo el senador durante una rueda de prensa.

Sin embargo, con el mismo énfasis respaldó "plenamente" al diputado Ulloa "en su derecho a opinar como presidente de la Comisión de Defensa", señalando que "en este ámbito los diputados no reciben instrucciones nuestras".

El presidente de la UDI concluyó que "la tensión que se está produciendo" tiene que ver con que la justicia no actúa con la rapidez que otros actores políticos querían, entre quienes contó a los integrantes de la Comisión de Defensa.

Durante los últimos días, el vocero de Palacio, Osvaldo Puccio, ha defendido el rol de Cheyre al mando del Ejército

El blindaje de La Moneda al jefe del Ejército

El vocero de La Moneda y ministro (S) de Defensa, Osvaldo Puccio, salió ayer nuevamente a defender el rol que ha desempeñado el general Juan Emilio Cheyre tras la tragedia que dejó tres víctimas fatales en la Antártica el pasado 28 de septiembre. "Aquí hay dos procesos en curso: la investigación interna y los procesos que están en manos de la justicia militar. Es necesario aclarar que ambos fueron ordenados o iniciados por el general Cheyre", dijo Puccio, quien ha reiterado en los últimos días que el jefe del Ejército ha actuado con "transparencia" y que ha "cumplido una labor brillante al mando del Ejército".

Con sus palabras Puccio ha dado cuenta de una orden presidencial: salir a respaldar a Cheyre y actuar como dique de contención

frente a las críticas que pudieran terminar empañando la gestión del general, quien el 6 de marzo, tres días antes de dejar el mando, deberá concurrir a la Comisión de Defensa de la Cámara de Diputados a explicar lo sucedido en las tragedias de Antuco y la Antártica.

En La Moneda y en el oficialismo valoran la gestión de Cheyre, quien impulsó la doctrina del "nunca más" en materia de derechos humanos y el distanciamiento de la institución del general (R) Augusto Pinochet.

Por esto, fuentes de gobierno señalan que el Presidente Ricardo Lagos -quien se encuentra de vacaciones- pretende dar un fuerte respaldo a la gestión de Cheyre cuando éste deje la Comandancia en Jefe el 10 de marzo y entregue el mando al general Oscar Izurieta.

La defensa del gobierno a Cheyre no ha pasado inadvertida. Alfredo Morgado, abogado de una familia de las víctimas en la Antártica, ha señalado que no le parece oportuno que la administración Lagos apoye al general mientras se ha pedido que testifique en el juicio.

En tanto, personeros de Palacio han recordado, además, el fuerte respaldo que dio Lagos a Cheyre cuando, en mayo de 2005, se produjo la tragedia de Antuco. En esa oportunidad, pese a las fuertes críticas en contra del general, Lagos asistió junto a él a la ceremonia ecuménica por el descanso de los militares fallecidos en la cordillera e hizo un llamado a pedir prudencia a los dirigentes políticos a la hora de buscar responsabilidades.